

# EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

## CORREOS.

*Salidas.*—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 4 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 8 m. Barcelona por Alcudia.  
*Entradas.*—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon 10 1/2 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

## SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DE FORTUNY-6-ENTRESUELO.

Precio en las tres islas **1** PESETA al mes

Anuncios de industria y comercio á 5 céntimos de peseta por línea.

## FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma para Manacor y La Puebla, 8'40 m., 2'25 y 4 t. mixto.  
Id. de Manacor para Palma, 3'55 mixto, 7'55, mañana y 5'15 t.  
Id. de Manacor para La Puebla, 3'55, 7'55 m. y 5'15 t.  
Id. de La Puebla para Palma, 4'35 mixto, 8'20, mañana y 5'40 t.  
Id. de La Puebla para Manacor, 4'35, 8'20 m. 2'45 y 5'40 t.

## SECCION RELIGIOSA.

**SANTO DE MAÑANA.**—Santa María Salomé viuda del Zebedeo y madre de Santiago el mayor y de san Juan evangelista. Tuvo la dicha de seguir al Salvador en sus predicaciones, y ser testigo de su dolorosa muerte y sepultura, participando de la dicha de ser la primera que tuvo noticia de su gloriosa resurreccion.

**CULTOS.**—*Mañana sábado.*—En Santa Catalina de Sena continúan las Cuarenta Horas siendo la exposicion á las seis, á las diez y media misa mayor. Al anocheecer rosario, oracion, la coronita de las doce estrellas con música y la reserva.

En las Teresas por ser el día de la octava de su Titular á las nueve se celebrará misa mayor solemne. Al anocheecer concluirá la novena siendo el orador D. Rafael Tous.

**CORTE DE MARÍA.**—En Santa Clara, á la Virgen de la Cueva Santa.

## CÓRTESES.

### CONGRESO.

Sesion del día 13 de Octubre de 1881.

PRESIDENCIA DEL SEÑOR POSADA HERRERA.

Abierta á las dos y cuarto, se leyó y aprobó el acta de la anterior.

Se dió cuenta del despacho ordinario.

(Mucha concurrencia en las tribunas inclusa en la de señoras, y en los escaños del salon. En el banco azul no hay ningun ministro al comenzar la sesion.)

El Sr. ALLENDE SALAZAR: algunos periódicos de la mañana anuncian que en Lequeitio y en alguna otra parte, se ha presentado la fiebre amarilla ú otra calamidad parecida; ruego al señor ministro de la Gobernacion se sirva manifestar qué noticias tiene de esto.

El secretario Sr. ORDONEZ: se pondrá en conocimiento del señor ministro de la Gobernacion.

(El señor ministro de Fomento toma asiento en el banco azul, y el Sr. Linares Rivas ocupa uno de los del centro.)

Orden del día: Dictámen de la comision de actas referente á la del distrito de Purchena.

Se lee y pone á discusion el voto particular del señor Linares Rivas, presidente de la misma comision, en que se propone que se declara el acta grave.

El señor MARTIN TORO, diputado electo por dicho distrito: No he pedido la palabra para impugnar el voto particular ni el dictámen de la mayoría de la comision.

Seguro de que soy diputado electo por el distrito de Purchena, no quiero, sin embargo, ser causa de escision alguna, ni en la comision, ni en la mayoría, ni en ninguna parte; que este deber me impone el patriotismo. Así, pues, ruego á la mayoría de la comision que acepte el voto particular del Sr. Linares Rivas, á fin de que mi acta, declarada grave pase al tribunal que entiende en las que llevan esta calificación. (Aplausos en la mayoría.)

El Sr. MONTILLA, de la comision: Secundando la comision los patrióticos deseos manifestados por el digno diputado electo Sr. Martin Toro, ruega al señor presidente tenga por retirado el dictámen de la mayoría de esta comision, la cual acepta como suyo el voto particular del Sr. Linares Rivas.

El Sr. ORDONEZ (secretario de la mesa) ¿Habrá lugar á votar?

Varios Sres. Diputados (de la minoría conservadora) ¡nominal!

El Sr. PRESIDENTE: No cabe votacion.

Una voz en la izquierda: Lo ha dicho el señor secretario.

El señor PRESIDENTE (Posada Herrera): El voto particular es dependiente del dictámen de la

mayoría de la comision y retirado éste, queda tambien retirado el voto particular.

El señor conde de TORENO: Nosotros hemos pedido votacion nominal en el caso de que se ponga á votacion ya el dictámen de la mayoría de la comision, ya el particular del señor Linares; pero si la Mesa entiende que no procede ahora esa votacion nosotros nos reservamos el pedirla nominal cuando se someta uno ú otro dictámen á la resolucion de la Cámara.

El señor MONTILLA, de la comision: Acaso yo no explicaría bien el deseo de la comision y esto haya dado lugar á dudas. Lo que yo quise decir, que retiraba el dictámen de la mayoría, y por consiguiente, estando conforme con el voto particular del señor Linares Rivas, estudiará de nuevo el asunto como ha dicho muy bien el señor presidente de la Cámara.

El señor marques de SARDOAL: Yo no me opongo ni á los deseos de la mayoría ni á los de la minoría, pero como se trata de una cuestion reglamentaria, voy á emitir mi opinion acerca del particular, y mi opinion es que, habiendo retirado la comision el dictámen de la mayoría y puesto á discusion el voto particular, ya no puede quedar éste sin resolucion, y la Cámara ha de resolver si lo toma en consideracion ó no lo toma, y como esto ha de hacerse por votacion ordinaria ó nominal, han estado en su derecho los que han pedido la última, y ésta es en mi concepto la que debe prevalecer.

El PRESIDENTE (señor Posada Herrera): La Mesa no puede permitir que se haga lo que el reglamento no consiente, y segun él no hay aquí nada que votar. La comision ha retirado el dictámen: había un voto particular que dependía del mismo dictámen de la mayoría, y aceptado éste por la comision, ésta tendrá que estudiarlo de nuevo para emitir nuevo dictámen. Esto es lo reglamentario y lo que debe hacerse, no obstante que tal vez por la inexperiencia reglamentaria de algun diputado joven, hayan entendido otra cosa los señores que piden que se vote.

El señor marques de SARDOAL: La comision ha retirado el dictámen, y ha convertido en dictámen suyo el voto particular del señor Linares Rivas. Sino se vota, ¿qué va á pasar aquí? Que mañana estaremos en el mismo caso que hoy y habremos perdido 24 horas, además que una vez puesto á discusion, ya no puede dejar de resolverse. La única resolucion parlamentaria que podía darse al asunto sería que el señor Linares Rivas retirase su voto particular, y esto no lo ha hecho su señoría.

El señor ministro de FOMENTO: Despues de la patriótica manifestacion que acaba de hacer el señor Martin Toro, de la contestacion de la comision de actas no menos patriótica y de la actitud en que la mayoría ha recibido estas manifestaciones, yo no me opondría á que recayera, no una sino mil votaciones, porque está visto que aquí puede votarse todo sin inconveniente alguno en vista de la perfecta unidad de esta mayoría. (Grandes risas en la izquierda.)

¿Os reis? Pues no os riáis, porque esta mayoría está perfectamente é intimamente unida para todo lo que es necesario que lo esté, y ya teneis para rato. No esperéis que se divida por rencillas ni por pequeñas cuestiones, y si en esto confiáis para vencerlos (á las oposiciones), os hareis viejos. (Risas y aplausos en la derecha y en las tribunas.)

Esta mayoría, lo mismo en las cuestiones de actas, que son de su exclusiva competencia, como en las cuestiones de gobierno, está unida, y no obstante, delibera y vota con entera libertad y conciencia porque su union estriba en su identidad de principios y de pensamientos; y si creéis lo contrario, os llevais chasco, porque no le harán variar de propósito ni vuestras sospechas ni vuestras interrupciones. (Aplausos en la mayoría.)

El señor ROMERO ROBLEDO: Ha dicho el señor ministro de Fomento que alguien interesaba saber si la mayoría estaba ó no dividida con moti-

vo del voto particular del señor Linares Rivas; despues ha oido risas, y nos ha dicho que si esperamos en esas divisiones, nos haremos viejos; pero todas esas cosas las ha dicho sin mirarnos; dirigiendo y mirando al centro de la Cámara. ¿Qué quería decir con esto el señor ministro de Fomento? ¿Qué virtud intuitiva es la suya, que sin mirarnos sabía que eramos nosotros los que nos reiamos?

Se equivoca el señor ministro de Fomento si cree que la minoría conservadora tenía interes en ver si la mayoría aparecía dividida en la votacion porque ibamos á votar con vosotros la gravedad é iba á resultar una votacion por unanimidad.

Nosotros entendemos de igual manera que el presidente el reglamento, pero con una pequeña diferencia, y es que despues de haberse puesto á discusion el voto particular y haber hablado el diputado electo señor Martin Toro, no podía la comision, ni nadie, retirar el dictámen, sino votarse el particular del señor Linares, á no ser que éste se hubiera retirado.

Pero aquí ha sucedido una cosa muy particular, y es que la cuestion de actas, sin ser política, ha perturbado á esa mayoría, resultando de aquí un conflicto político, y para salvarlo habeis apelado al sacrificio del señor Martin Toro.

¿Pero bastan la conformidad de éste y la anuencia de la comision para que la Cámara vote como quiere el interesado? ¿Pues qué, no se ventilan aquí más intereses que los del señor Toro y los de la comision?

No es serio someter á un arbitraje una cuestion que afecta á la verdad electoral y al sistema representativo.

La prueba de que las oposiciones han considerado desde luego esta cuestion política es que no han querido firmar ni el voto particular ni el dictámen de la mayoría.

Cree el señor ministro de Fomento que la mayoría esta perfectamente unida. Su señoría es dueño de creer lo que guste; ahora esa mayoría está en la luna de miel y todo son encantos y placeres. ¿Quiera Dios que cuando llegue el invierno no os odieis.

El señor LINARES RIVAS como presidente de la comision de actas refiere á la misma.

Rectifican los señores Romero Robledo y Aguilera.

Se declara terminado este incidente.

Orden del día para mañana: los dictámenes leídos.

Se levantó la sesion.

Eran las seis.

## CORREO DE AYER.

### CARTA DE TIERRA SANTA.

Jaffa 5 Octubre 1881. (A bordo del Santiago.)

Vivamente impresionado con los gratos recuerdos del viaje que acabamos de verificar con toda felicidad, y la esperanza de visitar cuanto ántes la Tierra Santa, cumpliendo con mi deber de corresponsal de *El Correo Catalan*, tomo la pluma para escribir la crónica de la segunda peregrinacion española á los Santos Lugares.

Como corresponsal de este periódico he tenido la honra de asistir á otras dos expediciones análogas: la segunda que se hizo á Roma, y la primera que de Barcelona fué á Lourdes, y puedo asegurar que para mí no hay nada en el mundo tan agradable como tomar parte en estos actos que demuestran ante el mundo entero cuán grande es la religiosidad por la cual fué un día nuestra patria, y puede aún volver á ser, el pueblo más grande de la tierra, y que avivan los sentimientos religiosos de los que á los mismos concurren animados por una misma fe, unidos por idéntica caridad y alentados por una esperanza misma. Por esto al trazar estas líneas, tendré que hacer violencia más de dos veces á mi corazón que rebosa de entusiasmo, á fin de no exter-



der demasiado estas correspondencias con comentarios, y limitarme á hacer una reseña de lo más notable que ocurra y que, en mi concepto, pueda servir para satisfacer la curiosidad de los que no han podido acompañarnos y el natural deseo de las familias que tienen entre nosotros alguno de sus individuos.

Ya sabrán los lectores de ese periódico que el día 26 de setiembre, á las 4 y 35 minutos de la tarde, salimos del puerto de Barcelona. Apenas empezó á moverse el vapor todos los pasajeros desde la totalidad del *Santiago* saludamos agitando los pañuelos á las personas que habían venido á despedirnos, los cuales nos contestaban agitando los suyos, unos desde las lanchas que les llevaban al puerto y otros desde la puerta de la Paz. Concluidas las maniobras de la tripulación para poner en marcha el vapor se entonó el *Ave-Maria Stella*, cantándose luego la Salve á la Virgen de las Mercedes, Patrona de Barcelona, implorando su protección durante el viaje, concluyendo con las oraciones del *Itinerarium clericorum*.

Terminado el rezo teníamos ya la mesa preparada y nos dirigimos al comedor, en donde empecé á trabar conocimiento con las distintas personas que forman parte de esta tan devota expedición, y ví que podía con razón llamarse peregrinación nacional; pues hay en ella representantes de todas las provincias de España y hasta de nuestras posesiones de Ultramar, estando relativamente en minoría los catalanes. El número exacto de los peregrinos es el de 105, entre los cuales hay 44 sacerdotes y 7 señoras. Despues de los catalanes, los mallorquines son los que han asistido en mayor número, pues casi son tantos como los hijos de Cataluña; entre los demas, los hay aragoneses, vascongados, gallegos, valencianos, andaluces, castellanos, etc., etc.; de Madrid han asistido dos seglares y una señora que emprendió el viaje sola desde la corte. Entre los seglares hay cuatro médicos, tres abogados, el reputado escritor público D. Manuel Polo y Peyrolon, catedrático de Filosofía del Instituto de 2.ª enseñanza de Valencia, un procurador, un oficial de la Armada, un farmacéutico, y llamó desde luego mi atención el ver algunos ancianos que, á pesar de su edad muy avanzada, no han temido emprender tan largo viaje. Con los mallorquines han venido los ilustres señores D. Bartolomé Castell, canónigo de la Catedral de Palma, Regente de la iglesia de Santa Eulalia y comisario de la Santa Cruzada, y don Pedro Juan Juliá, canónigo de la propia Catedral. Entre los sacerdotes figuraron además el ilustre señor D. Trinidad Rodríguez, canónigo de Santiago de Cuba; el Rdo. P. D. Antonio Ferrer, de las Misiones de San Vicente de Paul, residente en Méjico; tres religiosos franciscanos, uno de ellos polaco que vino á España á pié á visitar el sepulcro de Santiago, y que á pié también hubiera verificado la peregrinación á los Santos Lugares á no haber tenido la proporción de venirse con nosotros de limosna, y otro religioso carmelita.

Para que se vea los sacrificios que animados por su fé hacen algunos peregrinos, citaré el ejemplo de una mujer de la provincia de Lérida. Segun me ha dicho un sujeto que la conoce, dicha mujer vive con su hermano, párroco de un pueblo de corto vecindario, y al llegar allí la noticia de la peregrinación que se proyectaba, manifestó sus deseos de ir á Tierra Santa, pero como no tuviera más que 60 duros su hermano le dió 50, que eran los únicos de que casualmente disponía entonces, y digo casualmente, porque siendo dicho sacerdote muy caritativo, nunca posee cantidades para él tan crecidas. Esta pobre mujer se vino, pues, con nosotros, con solo el importe del pasaje y seis duros que le quedaron despues del viaje de su pueblo á Barcelona; de modo que entre los peregrinos se ha proyectado una cuestación para que pueda verificar todas las expediciones por el interior de Palestina y regresar á su pueblo sin que le falte nada, lo cual prueba que Dios premia siempre á los que con verdadera fé desean emprender una buena obra.

Gracias á los sentimientos de todos los peregrinos y á las acertadas disposiciones del Rdo. Dr. don José Calvet, Cura Párroco de Castellar á quien nuestro Prelado confió la dirección espiritual de la romería, se ha logrado que el monótono viaje por mar sea á la vez devoto y ameno. Por la mañana, en los dos altares levantados en la popa del buque sobre cubierta, se han celebrado todos los días un gran número de misas que empezaban desde primeras horas de la madrugada, durante el día se rezaba tres veces el Santo Rosario, y por la noche, se han celebrado conferencias religiosas y veladas literario-musicales en la toldilla.

El día 27, el mar un poco picado obligó á la mayor parte de los peregrinos á quedarse en su camarote; pero el día 28 amaneció con la atmósfera completamente despejada, y el mar tranquilo y la isla de Cerdeña á nuestra vista. Todos los peregrinos repuestos ya, subieron á cubierta y, gracias á los buenos anteojos que traen algunos, pudimos ver

las costas de la Bahía de Cagliari, los islotes San Pietro, Antioco y las Palmas, de los cuales pasábamos á una distancia bastante corta para poder distinguir perfectamente los edificios. Por la tarde doblamos el cabo de Spartivento, y por la noche dió la primera conferencia religiosa el ilustrado y activo sacerdote oficial de la secretaría de Cámara de nuestra diócesis, Rdo. Dr. D. Víctor Freixa, presbítero. El día 29 fiesta de San Miguel Arcángel, además de las misas hubo por la mañana oficio cantado por un nutrido coro de voces con acompañamiento de un órgano de mano que han traído los sacerdotes de Mallorca. El altar levantado en la popa se componía de la mesa y un dosel formado con la bandera española que cobijaba un Crucifijo; todos los peregrinos asistieron á este acto con edificante fervor y el sordo rumor de las olas mezclándose con el canto llano y las armonías del órgano, hacían más imponente el santo sacrificio celebrado en un templo inmenso que tenía por pavimento un mar sin límites y por bóveda la inmensidad del espacio. El mismo día pasamos cerca de las costas de Sicilia y distinguimos perfectamente un faro y las poblaciones de Marsala y Girgenti, pero á las doce del día se encapotó la atmósfera, por la tarde llovió y durante los días 30 y 1.º de Octubre tuvimos tempestad de relámpagos y truenos; las olas encrespadas y un viento recio de proa que retrasó bastante nuestro viaje. En ambos días apenas pudieron celebrarse misas y casi todos los pasajeros permanecieron en sus camarotes hasta la tarde del día 1.º en que empezó á calmar el viento, se serenó el cielo y se sogó el mar.

El día siguiente domingo y festividad de Nuestra Señora del Rosario amaneció con el cielo sin nubes, y el mar sin olas; entre los pasajeros, repuestos ya todos del mareo que habían tenido que sufrir los días anteriores, reinó gran animación. Por la mañana se celebraron muchas misas y por la tarde se elevaron dos globos, uno de los cuales se remontó hasta perderle de vista, lo que prueba la calma que reinaba en la atmósfera. Despues en la toldilla se cantó el Santísimo Rosario y un himno á la Virgen, y luego nos dirigí un notabilísimo sermón, lleno de unción evangelica, el P. D. Antonio Ferrer de Méjico, que conmovió agradablemente á todos sus oyentes. Por la noche despues de haber tomado el café, subimos otra vez todos los peregrinos á la toldilla y á la luz de la luna que plantaba la tranquila superficie del mar, el Sr. Polo y Peyrolon pronunció un elocuente discurso que fué muy aplaudido; seguidamente recitó dos poesías el joven don Santiago Abella, de Noya (Galicia), que fueron también muy aplaudidas y por último ví obligado á mí vez á recitar algunas de mis poesías.

Anteayer y ayer disfrutamos de la misma calma y con motivo de la fiesta de San Francisco de Asís, hubo ayer oficio cantado, celebrando un religioso franciscano que nos dió al terminar la bendición concedida en dicho día, siendo muchos los peregrinos que recibieron la Sagrada Comunión. En ambos días predicó por la noche elocuentísimos sermones el P. Antonio Ferrer. Esta mañana á la luz del alba he subido á cubierta y me ha sorprendido agradablemente una línea azulada en el horizonte: eran las montañas de Palestina. A la hora en que concluyo esta carta para poderla echar al correo al saltar á tierra, se halla anclado el Santiago enfrente del puerto de Jaffa. El mar está en calma completa y la ciudad ofrece un aspecto magnífico. Situada en una pequeña colina, destaca sobre el fondo del cielo, dorados por el sol, sus minaretes y palmeras. La tranquilidad del mar nos augura un feliz desembarque. Empiezan á rodearnos algunas lanchas tripuladas por turcos.

Jaffa (en el Convento de los PP. Franciscanos.)

El desembarque ha sido feliz como era de esperar, dada la tranquilidad del mar. El vice-cónsul y dos PP. han venido á recibirnos á bordo. Al llegar al convento, y despues de un sencillo refresco, nos hemos dirigido á la iglesia en donde se ha celebrado una función religiosa con exposición de S. D. M., oficiando el Sr. Director espiritual Rdo. D. José Calvet, asistido por los ilustres Sres. D. Bartolomé Castell, canónigo de Palma y el Rdo. D. Trinidad Rodríguez, canónigo de Santiago de Cuba, predicando el Rdo. D. Víctor Freixa, Pbro. En este momento sirven la comida á 50 peregrinos que saldrán inmediatamente para Ramle, los demas partiremos mañana á la madrugada. Esta división ha sido motivada por no haber en este convento aposentos para todos los peregrinos. Los religiosos que han venido á bordo nos han regalado crucecitas encarnadas con cintas azules que nos hemos colocado todos en el pecho.

Esta ciudad me ha causado una impresión completamente nueva. Al desembarcar he visto en el muelle un gran número de camellos, la muralla y los miradores estaban llenos de moros y turcos que han venido á presenciar nuestro arribo. La cons-

trucción de los edificios, lo pintoresco de los trajes y la transparencia del cielo, todo es bello, aviva la curiosidad y enfervoriza los corazones, que rebosan de alegría al pisar esta tierra santificada por Nuestro Divino Rerentor y su Santísima Madre.

Acaban de llegar á recogernos las cartas, y á pesar mio me veo obligado á concluir. Para satisfacción de todas las familias que tienen entre nosotros algunos de sus individuos no quiero terminar esta carta sin dar la noticia de que no ha habido en todo el viaje un solo pasajero que haya sufrido la más ligera indisposición, á excepción hecha del mareo, y puedo asegurar que todos se hallan entusiasmados con su viaje.—*J. Nogués y Taulé*.

Marsella 15 de Octubre.

Llama mucho la atención el gran trasiego de tropas y de municiones de guerra en nuestros muelles, ya ocupados en parte por los rails de un camino de hierro portátil destinado á Susa para poner en comunicación esta ciudad con el interior del territorio tunecino. El vapor *Carlos V* ha transportado á aquel país treinta y ocho coches destinados al servicio de la ambulancia, lo cual confirma los rumores alarmantes sobre el estado sanitario de nuestras tropas.

La prensa local trata la cuestión de la entrada del puerto de la Joliette. En el espacio de quince días, el vapor *Ciudad de Roma* ha echado á pique el *Rafael*; el vapor *Moises* ha chocado con el llamado *Ciudad de Oran*, y por último, el vapor *Ciudad de Roma*, á su regreso de Argelia, ha corrido peligro de estrellarse contra la escollera. Estos hechos han debido llamar la atención y comprometen grandes intereses, desmereciendo la reputación de nuestros puertos. Se trabaja en ensanchar la entrada del puerto; pero ya algunos se quejan de que, si bien de esta suerte se facilitará la salida de los buques, será menor en cambio la seguridad de los buques anclados en el puerto.

Varios conservadores de esta ciudad, despues de atender á la enseñanza primaria, tratan de fundar una Escuela de Derecho. Será católica como las Escuelas de Lion y de Lila, pero no tendrá otro título sino el de Escuela libre de Derecho. Los nombres de los catedráticos designados para esa Escuela son una garantía para los pobres de familia religiosa. El local escogido para la Escuela está situado en un barrio pacífico de la ciudad, aunque céntrico; es el antiguo Círculo religioso cerrado diez años atras por orden del prefecto Esquirós, de triste memoria. Todos los catedráticos son doctores en Derecho, y algunos son muy reputados, no solamente en Marsella, sino también en el Norte de Francia por sus conocimientos jurídicos. Es de desear que ese establecimiento prospere.

Para hacer frente al empeño que muestra el ayuntamiento en secularizar las escuelas de instrucción primaria, los conservadores sostienen en los barrios populosos escuelas cristianas bajo el nombre de escuelas libres, y en ellas van cada día en aumento los discípulos, mientras que las escuelas laicas, que cuestan muy caras al ayuntamiento, están poco menos que desiertas. Una de las religiosas expulsadas de las escuelas municipales y que ahora es directora de una escuela libre, decía: Ni siquiera hemos necesitado poner rótulo; nos ha bastado poner la cruz en la puerta para atraer concurrencia á la escuela.—*F.*

#### PARTES TELEGRÁFICOS.

Madrid 18.—El congreso ha acordado celebrar sesiones dobles.

El Sr. Elduayen está enfermo.

Se ha aplazado para últimos de Noviembre el consistorio que debía celebrarse en Roma.

Hoy se discutirá la enmienda del Sr. Castelar en la que pide se dispense la edad al marques de Mina. Dicha enmienda se votará por unanimidad.

Hoy firmará S. M. el Rey las convocatorias para las nuevas elecciones de senadores por Avila y los arzobispados de Valencia, Santiago y Sevilla.

El resultado de la conferencia celebrada por el Sr. Albareda con la comisión del Noguera-Pallaresa ha sido satisfactorio.

Se ha concedido un año de licencia á D. Nicolás Salmeron.

El general Prendergast llevará á Cuba el decreto concediendo indulto general á la prensa cubana.

En el Senado han jurado el obispo de Salamanca y otros.

Ha continuado la discusión del mensaje. El marques de Molins lo ha impugnado. Ha declarado que iba á defender la religión de nuestros padres, el trono de nuestros Reyes y la libertad de todos, tres defensas que se condensan en la libertad de la patria.

Ha hecho una excursión en la Historia para probar que son inseparables el principio monárquico y la libertad; ha combatido estensamente la política



del gobierno actual y ha sostenido que se faltaba á la verdad en el proyecto de contestacion al Mensaje al consignarse que no existen enemigos de las instituciones cuando hay fracciones que no transi- en con el estado actual de cosas. Se ha ocupado en los sucesos de Roma, ha explicado la historia del reconocimiento del reino de Italia y ha defendido la pastoral del arzobispo de Toledo.

Nueva York 18.—Dos individuos visitaron el domingo por la noche, el vapor *Bothnia*, y despues que se hubieron marchado se descubrió que habían intentado incendiar el buque.

Túnez 11.—Se ha restablecido la circulacion del ferro-carril.

El general Japy organiza una compañía franca de 200 hombres para vigilar los alrededores de Tunez, y se forman igualmente *gums* pagados por Francia.

Tebesá 18.—Una brigada de caballería al mando del general Bossie que habia salido en reconocimiento en Haydra, fué atacada ayer por 300 jinetes Fraichichs. El ataque fué rechazado, pero fueron atacados de nuevo por los Fraichichs en número de 1,500. El combate duró tres horas, habiendo tenido los franceses cinco muertos y algunos heridos; las pérdidas de los Fraichichs están evaluadas en 50 muertos y gran número de heridos. Toda la division del general Forgemol llegará mañana á Haydra.

Dublin.—Se ha publicado esta tarde un bando en el que se advierte á los ciudadanos pacíficos y leales que permanezcan en sus casas despues de la puesta del sol hasta nueva orden; si salen, ellos serán responsables de lo que pueda sucederles.

Madrid 18.—El marques de Molins se ha ocupado ligeramente en el Senado de los sucesos de Saida y de nuestras relaciones con las repúblicas de América. Hablando de la organizacion del ejército ha dirigido algunas alusiones al general Martínez de Campos, quien ha pedido la palabra. El marques de Molins ha increpado al gobierno exclamando: «Ya podeis prevenirnos para morir, pues está indicado vuestro próximo fin. La campana de Medina ha sonado anunciando vuestra muerte. Su tañido ha partido ahora de Linares.»

El general Martínez de Campos le ha contestado negando que esté en desacuerdo con el general Blanco, y lo prueba, ha dicho, su nombramiento para la capitania general de Cataluña. El general Martínez de Campos ha protestado contra los ataques que se le han dirigido con motivo de los sucesos del 3 de enero.

El obispo de Salamanca ha hablado de la situacion actual del Pontificado.

El señor Corradí ha declarado que defenderá siempre lealmente el orden y la libertad.

Han rectificado el marqués de Molins y el general Martínez de Campos, y el señor Fernandez de la Hoz ha consumido el tercer turno en pro del Mensaje.

El señor Sagasta ha resumido en el Senado los debates sobre el Mensaje. Ha declarado que había dedicado todos sus esfuerzos á la coalicion de la libertad con la monarquía, afirmando que el país se encuentra satisfecho; se ha felicitado de que los partidos se propongan robustecer los principios monárquicos; ha asegurado que el país entero acepta la política del partido liberal, y ha hecho un llamamiento á todos los partidos para que eviten luchas deplorables para el país.

El discurso del señor Sagasta ha sido interrumpido muchas veces con los aplausos de las diferentes fracciones de la Cámara por sus ideas conciliadoras.

Londres 19.—Están preparándose nuevas tropas para marchar á Irlanda, á donde se enviará un cuerpo de ejército completo si es necesario.

Dublin.—En la noche última se ha reproducido el tumulto. Se ha publicado un manifiesto de la Liga agraria en que se recomienda que no se pague ningun arriendo hasta que el gobierno desista de terror.

tarde en la *sedia gestatoria*, precedido de toda la corte, acompañado de veinticinco cardenales y escoltado por la guardia noble.

Muchos obispos y todos los demas concurrentes han saludado al Papa con aclamaciones, agitando los pañuelos. El Papa profundamente conmovido ha recomendado el silencio, y luego ha subido al trono, en torno del cual se han colocado la aristocracia romana y el cuerpo diplomático.

El patriarca de Venecia ha leído una exposicion elocuente, pero muy moderada en la forma, cuyo pensamiento fundamental es que Italia es y quiere ser católica.

Levantándose en seguida el Papa, ha contestado que tenía una satisfaccion en encontrarse entre los hijos de Italia y en recibir sus consuelos en las circunstancias actuales, y ha añadido:

«Mientras se procura por todos los medios ahogar la fe del pueblo italiano, venis á atestiguar que Italia es profundamente católica; y mientras se dice que el Papa es enemigo de Italia, proclamais que el Papa es la gloria más pura de la patria.

Así demostrais que comprendéis que el peligro más temible para Italia está en las tentativas de las sectas para eliminar de Italia el catolicismo. Esas tentativas aparecen claramente en Roma, en donde se halla el centro del catolicismo. En efecto, se ha convocado para el año próximo un gran Congreso masónico, como para lanzar un reto y atacar la piedra angular de la Iglesia.

En recientes meetings celebrados en Italia se ha declarado que es necesario destruir el Pontificado.»

El Papa ha hablado en seguida de la fundacion de casinos anti-católicos y de las promesas hechas ántes de ahora en favor de la religion y del Papa desmentidas luego por los hechos.

El Papa ha terminado diciendo:

«El Papa, vuestro padre, vive entre enemigos. Una prensa grosera vilipendia su autoridad, y hasta se amenaza con ocupar al Vaticano para reducir al Papa á una prision más dura ú obligarle á un destierro.»

Por último, el Papa ha exhortado á todos á la lucha.

«Nuestras armas son espirituales, ha dicho, pero venceremos. Os bendigo á vosotros y á Italia nuestra patria.»

La recepcion ha terminado á la una y cincuenta minutos.»

#### PARTES TELEGRÁFICAS.

Madrid 19.—En la Bolsa ha corrido el rumor de que el Sr. Camacho leerá fijamente mañana los presupuestos, aunque fuere necesario prorrogar hoy la sesion hasta las doce de la noche. Este rumor ha producido una pequeña alza en el Bolsin.

Los conservadores trabajan activamente para desbaratar los planes del gobierno, pero se duda que llegen á conseguirlo.

Se ha leído una proposicion de no ha lugar á deliberar y la ha defendido el Sr. Romero Robledo. Ha dicho que el ministro de la Guerra declaró anoche que haría cuestion de gabinete el acta de Mérida y abandonaría el ministerio sino se proclamaba diputado el señor Castro. Unánime explosion de protestas en la mayoría. Restablecido el orden, el señor Romero ha denunciado algunos abusos electorales cometidos en Mérida.

La deuda pública ha disminuido en el mes de setiembre cerca de nueve millones de pesetas.

La mayoría de los senadores asisten á la sesion del Congreso. Reina gran animacion en el salon de conferencias y se hacen muchas conjeturas.

Paris 19.—El palacio de la presidencia que habita M. Gladstone está custodiado por agentes de policia.

Santiago de Cuba 18.—Los franceses residentes aquí han dirigido una peticion al gobierno frances rogándole que reclame á España una indemnizacion por los daños y perjuicios ocasionados por los insurrectos.

Paris 19.—Se asegura que se ha dispuesto que se forme causa á los oradores del meeting intransigente del domingo.

Se afirma que hoy se verificará en Finguis una entrevista entre Sislman Capdour y Bou-Amema.

Aden.—El colera casi ha desaparecido  
Alejandría.—Los acorazados ingles *Invencible* y frances *Alma* partirán juntos enseguida que se marchen los comisarios turcos, pero no se ha fijado aún el día.

Madrid 19.—Se desmienten oficialmente los rumores de crisis.

Se ha reunido la Union católica para leer un telegrama del Papa.

La escuadra de instruccion estará en Lisboa durante la permanencia de la corte española.

El viernes próximo se leerán en el Senado varios proyectos del ministro de Gracia y Justicia.

Se ha fijado para mañana la reunion de los ministros en Consejo bajo la presidencia de S. M. el rey.

## GACETILLA LOCAL.

Por la abundancia de materiales, y á fin de que nuestros lectores se enteren cuanto ántes de la carta que nos remite nuestro cronista de la peregrinacion á Jerusalem, retiramos hoy el artículo del infatigable Clarenco en que contesta á las réplicas que con el título: «nuestra política y la de EL ANCOR» ha querido oponerle su contrincante.

Dios mediante, irá mañana.

### PEREGRINACION Á LA TIERRA SANTA.

*A bordo del vapor Santiago 4 Octubre 1881.*

Sr. Director de EL ANCOR:

Muy señor mio: Cumpliendo el encargo que V. tuvo la bondad de hacerme y contando con la habitual benevolencia de los lectores de EL ANCOR, voy á dar á V. algunas ligeras noticias referentes al viaje de nuestra peregrinacion á Jerusalem. Como usted sabe, salimos de Palma el viernes 23 de Setiembre á las siete y media de la noche, lo que fué causa de que, á pesar de la feliz travesía que tuvimos, no llegáramos á Barcelona hasta las nueve de la mañana. El modo cómo se efectua el desembarco allí no puede ménos de ser sumamente incómodo para los que, como nosotros, nos hallamos acostumbrados á ver el desembarque en Paima, pues que bajando por un lado del buque los pasajeros no se les permite llevar consigo sus equipajes, que tienen que sacarse por la parte opuesta, de modo que al desembarcar el pasajero mareado por el barullo de los tripulantes de las lanchas que pugnan por llevarle, se halla en tierra sin sus bultos que tardan cerca de una hora en llegar, y que luego cuando á fuerza de paciencia ha podido recogerlo de la barca tiene que presentarlo á la aduana para que le faciliten un resguardo para poderlo introducir en la capital. Así se explica fueron más de las once cuando teníamos nuestro equipaje en regla, y en uno de los coches de plaza nos dirijiamos á nuestro alojamiento.

Nada diré á V. de las fiestas de la Merced porque no es este mi objeto, y por otra parte supongo que habrán tenido noticias de ellas, ó por los periódicos ó por el celoso corresponsal que tienen en la ciudad condal.

Dos funciones solemnes precedieron á la marcha de la peregrinacion: una la noche anterior á la salida del vapor en la parroquia de San Justo, presidida por el Sr. Obispo y otra de comunión en la iglesia del Palau el día de la marcha, tambien distribuida por el Prelado de la Diócesi. A las cuatro en punto de la tarde del día 26 salió el vapor *Santiago* (que anticipadamente había embarcado los peregrinos) asistiendo numerosa concurrencia, que desde la antigua puerta de la Paz y lugar que ántes ocupaba la muralla del mar, saludaba y vitoreaba á los expedicionarios. El número de ellos asciende á ciento cinco, de éstos hay 44 sacerdotes. 17 señoras y los restantes seglares. A la salida del puerto cantóse con entusiasmo el *Ave Maris Stella*, rezóse el *Itinerarium clericorum*, saludóse á la Virgen de la Merced con una Salve cantada, siguiendo luego himnos y letrillas religiosas acompañadas con armonium, mientras que el vapor se deslizaba tranquilo, mecido por las suaves ondas del Mediterráneo.

La vida de á bordo, salvo los días en que el temporal ha turbado nuestra tranquilidad, es sumamente monótona. Por la mañana á eso de las cuatro empiezáse á celebrar el Santo Sacrificio de la misa en dos altares que se han improvisado en ambos lados del castillo de popa, y por cierto que no puede ménos de elevar el espíritu la contemplacion del incruentó misterio, en medio de la inmensidad del mar, teniendo por límites de este grandioso templo el círculo que la vista forma sobre la superficie de las aguas, por techo la grandeza de los cielos y por dosel la bandera de España, que en forma de pabellon cobija el altar, celébranse ordinariamente de veinte á treinta misas, siendo muchas las personas que diariamente comulgan, de modo que en casi todas las misas se distribuye el Pan de los ángeles. En los días 29, festividad de San Miguel, celebróse misa solemne á canto llano con Armonium, que se repitió el 4 de Octubre, día de San Francisco, Padre y fundador de la orden de los custodios de los lugares Santos de Palestina. A las diez rézase la primera parte del Santo Rosario, la segunda á las tres, y al anoecer la tercera, seguida de una plática y varios cánticos religiosos. Sin novedad y con buen tiempo, continuó el vapor pasando á la vista de Mallorca el día 27, divisando á Cerdeña el 28 y costeano la Sicilia el 29. En la noche del 29 al 30 un fuerte viento Sud-Este agitó de un modo violento las hasta entónces tranquilas ondas del Mediterráneo, y una pertinaz lluvia obligó á los que no se habían aún mareado á retirarse

## CORREO DE HOY.

MADRID 18 DE OCTUBRE.

Telegrafian de Roma con fecha del 16:

«Los peregrinos han principiado á entrar en la basílica de San Pedro á las nueve de la mañana, y se han situado en la parte izquierda del crucero, donde se habia colocado un trono para el Papa en la capilla de los santos Simon y Judas.

Ese trono estaba rodeado de banderas de las varias asociaciones católicas italianas. El número de peregrinos se calcula que era de unos tres mil. Asistían á la ceremonia ocho mil fieles romanos, y daban el servicio de honor la guardia suiza y la guardia palatina.

Despues de haber entrado los peregrinos se han cerrado las puertas de la basílica. El Papa ha bajado del Vaticano por un pasillo interior, y se ha presentado en la basílica á las doce y cuarto de la



á sus camarotes, alcanzando las olas una elevación de 30 á 40 palmos. A la mañana del día 30 una tromba marina, que se formaba á pocas millas del vapor, puso en alarma á la tripulación que la notó y virando de rumbo hacia el Nord-Este y forzando la marcha pudo huírse sin recibir más que algunos chaparrones. Igual tormenta duró el día primero de Octubre, calmándose algún tanto el domingo 2 que permitió pudieran celebrarse algunas misas para poder cumplir el precepto de la Iglesia, pero no la cantada como se había pensado para solemnizar la festividad de la Virgen del Rosario. Por la tarde, sosegado ya casi por completo el mar, pensóse conmemorar la institución del Rosario, cantándolo á voces que sobre la toldilla de popa producía admirable efecto y extraordinaria devoción. ¿Y cómo no, si nos hallábamos casi en las aguas mismas de Lepanto? ¿Si á nuestra vista se levantaba majestuosa la figura de D. Juan de Austria?

Después del Rosario cantóse la letanía llamada vulgarmente de Montesion, seguida de la plática y cánticos, y luego, para coronar la fiesta, celebróse una velada literaria en que pronunció un discurso acomodado á las circunstancias el Sr. Polo y Peyrolon, que, á pesar de haber sido cojido como él dijo *infraganti*, supo cautivar con gusto la atención de los oyentes; después varios otros señores recitaron poesías en castellano y catalán, prolongándose la sesión hasta altas horas de la noche, que pasaron apacibles al fulgor de la luna que plácidamente rie-laba sobre las tranquilas aguas. En los días 3 y 4 nada ocurrió de particular, continuando el tiempo en calma y solemnizando la festividad de San Francisco con misa cantada por la mañana y absolución general, y por la tarde corona de los Dolores de la Virgen y sermón. Por la noche muchos de los pasajeros permanecieron en el castillo de proa con los anteojos fijos en el horizonte para ser los primeros en divisar la tierra Santa que por espacio de tantos días había sido el tema único de todas las conversaciones, el objeto exclusivo de todos sus deseos. Por fin á eso de las cuatro de la madrugada se divisó tierra, y á las ocho con una completa calma fondeamos en la rada de Jaffa.

¡Día 5 de Octubre! feliz día para todos los que hemos tenido la dicha de ver satisfechas nuestras más caras afecciones, nuestros más fervientes anhelos!

HERIBERTO A. CUSA Pro

Con la mayor satisfacción insertamos en nuestras columnas el extracto de la sesión celebrada por el Ayuntamiento el día 19 del corriente, que el mismo Ayuntamiento, cediendo á los ruegos de un colega, se ha dignado facilitarnos.

Leída y aprobada el acta de la anterior, se acordó el derribo de dos fachadas denunciadas como ruinosas por el arquitecto municipal.

Se aprobaron varios dictámenes de la comisión de Cementerios, proponiendo el pago de cantidades á un contratista de obras efectuadas en los Cementerios de esta ciudad, y el nombramiento de dos sepultureros interinos para sustituir á los propietarios en casos de enfermedad ó ausencia.

A propuesta de la comisión de incendios, se proveyó la plaza de avisador de la compañía de bomberos, vacante por renuncia del que la desempeñaba.

Se autorizó á la comisión de Hacienda para que en unión del Sr. Alcalde practiquen las gestiones que considere convenientes para obtener el encabezamiento de consumos por término de cinco años, satisfaciendo por él en cada uno, la cantidad de 36.000 pesetas.

Con motivo de una comunicación del Sr. Gobernador, referente á la turvidez y descomposición de las aguas del mar, y del informe emitido por la Junta municipal de sanidad, á propósito de dos instancias de varios vecinos del Molinar de levante, relacionados con dicho asunto, se nombró una comisión especial compuesta de los señores Marroig, Sorá (D. Gabriel), Alcover, Domenge y Munar para que proponga al Ayuntamiento la resolución que crea precedente.

Algunas personas que adquirieron, por su precio, billetes de la rifa de los cuadros premiados en el Certamen celebrado durante las Fiestas y Fiestas desearían saber si se ha señalado día para efectuar el sorteo; pues el silencio que sobre este asunto se observa induce á suponer que todavía falta despachar la mayor parte de los billetes.

Otro sí: ¿Aparecerá ó no la lista de los expositores premiados? Parece regular que para satisfacción de los mismos se publique tan luego como los diferentes Jurados hayan ultimado sus trabajos; á no ser que se deje para incluirla en la Relación y Catálogo de la indicada Exposición que probablemente deberá imprimirse, como recuerdo floreciente de su resultado. Veremos á ver, pues como dice el adagio: *No se tomó samora en una hora.*

Cuando en el número del miércoles nos hicimos cargo de los disgustos, que habían mediado en Inca entre algunos compradores y vendedores, no estaba en nuestro ánimo inferir agravio á nadie, sino denunciar un hecho escitando el celo de aquella digna autoridad municipal para que previniera todo abuso. Digimos que corrían en aquel mercado varias reducciones de kilogramos á arrobas, que no estaban acordes entre sí. Y á nadie se le oculta que esta diferencia si bien puede proceder de mala fé, pero también puede ser efecto de un error involuntario. Nosotros no afirmamos si aquella diferencia indicaba fraude ó error, no dijimos si la equidad y la justicia estaban de parte de los compradores ó de los vendedores; pero si dijimos que nos parecía muy útil y puesto en razón que aquella autoridad municipal cuidara de que algunos de sus dependientes, provistos de reducciones legales se dejaran ver en los puntos más concurridos de aquel mercado para que cualquiera pudiese acercarse á ellos para saber lo que tiene derecho á cobrar. Esta simple indicación no puede ofender á nadie y deben aplaudirla igualmente los compradores que los vendedores, toda vez que ni los unos ni los otros quieren faltar á las leyes de equidad.

La importancia del mercado de Inca y el gran número de transacciones, que suelen verificarse durante las próximas ferias de aquel pueblo, reclaman imperiosamente la medida que llevamos indicada.

El motivo que expusimos para no admitir en nuestra redacción periódicos que no guardasen respeto á las santas creencias que por la gracia de Dios profesamos, á dado pretexto á *El Demócrata* para descomponer y hechar una serie de bravatas y baladronadas, entre las cuales en balde hemos buscado una razón que contestase, ó atenuase siquiera, á las por nosotros aducidas, probando, á que el colega que patrocina respeta las creencias católicas, ó que no tenemos obligación en conciencia de exigir esta condición para admitirle.

Mientras el colega no se digne razonar, le dejaremos que se despache á su gusto.

Parece que el mismo periódico adopta el socorrido recurso de recortar trézos de párrafo de los artículos de polémica que escribe nuestro amigo Clarenco, é interpretarlos á su gusto, para probar así en detalle de hincarles el diente, porque los párrafos enteros deben de parecerle huesos duros de roer.

A nosotros se nos figura que semejante conducta es innoble. Los artículos formales deben contestarse con otros artículos formales, y, si el colega no tiene quien pueda contestarlos, debe pasarlos en silencio.

O bajar á la arena á luchar con armas nobles, ó dejarse de tirar chinitas desde la valla.

Esta madrugada ha ocurrido una sensible desgracia en una casa de la calle de España, habitada por un trapero.

Este había salido á sus quehaceres dejando dormidos en la tienda á tres niños de poca edad; por causas desconocidas los trapos han empezado á quemar, y cuando los vecinos han advertido el caso, uno de los niños, el más pequeño, había ya sido presa de las llamas y era cadáver; sus dos hermanitos se han salvado milagrosamente, aunque con algunas quemaduras que por fortuna son de poca consideración.

Mala noche han tenido los músicos y los amantes para obsequiar á las vírgenes; sin embargo la tradicional costumbre no se ha interrumpido este año, á pesar de la lluvia que á intervalos ha caído durante la noche.

En cambio el día ha amanecido despejado, como un día de primavera.

A causa del temporal que ayer reinaba en el mar el vapor-correo *Union* suspendió su viaje á Valencia, que probablemente emprenderá hoy.

Ayer tarde el vapor *Menorca* zarpó para Argel, conduciendo 74 pasajeros, cargo y mercancías.

Procedente de Barcelona han fondeado en nuestro puerto á las seis de la mañana el vapor *Lulio* conduciendo 25 pasajeros, y á las siete el vapor *Palma* con balija y 23 pasajeros.

Dice *El País* de Lérida:

*Fenómeno.*—En la noche del 12 al 13 del actual y en casa del propietario don Jaime Queral, de Termens, una vaca parió dos becerros, ambos machos: el uno es de conformación natural; el segundo tiene dos hocijos pero sólo una boca, y está provisto de tres hocijos, dos de los cuales ocupan el sitio ordinario y el tercero se halla en medio de la frente; los demás del cuerpo no presenta nada particular.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 20 á las 5 t.

(Recibido el 20 á las 77 n.)

En el Congreso se ha verificado la elección del Sr. Mesa quien ha prestado juramento.

Mañana se leerán los presupuestos.

Se asegura está fijamente arreglada la operación de los amortizables con el Banco.

La entrevista de los soberanos de Austria y de Italia se verificará en Viena.

3 por 100: Interior 27'07.—Exterior falta.—Bonos 100'90.

ÚLTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 3 por 100 interior contado . . . . .	27'15
Id. . . . . id. fin corriente . . . . .	27'15
Id. . . . . id. fin próximo . . . . .	27'35
Obligaciones ferro-cs. de 500 pts. al 6% . . . . .	54'55
2 por 100 amortizable . . . . .	48'60
Banco de España . . . . .	440'00
Bonos del Tesoro . . . . .	100'90
Paris 3 p% interior contado . . . . .	24'875
Palma 3 p% interior contado . . . . .	27'10
Barcelona 3 p% interior contado . . . . .	27'10
Colonias . . . . .	115'50
Nortes . . . . .	141'25
Empréstito de Cuba . . . . .	101'40
Alicantes . . . . .	120'50

Palma 21 de Octubre de 1881.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Día 20.

De Valencia en 2 días pallebot San José, de 55 ton., patron Pascual Jofre, con 6 m. r., arroz y efectos.  
De Ibiza en 1 día laud Angela de 19 ton., pat. José Martorell, con 5 mar., 14 pas. y efectos.

EMBARCACIONES DESPACHADAS.

Día 20.

Para Puerto Colom pallebot Providencia, de 80 ton., patron Matías Felany, con 7 mar. y pipas vacías.

FERRO-CARRIL DE ALARÓ

Dicha Sociedad saca á pública subasta la construcción de una cuadra y pajar para las caballerías en la Estación de Consell.

El plano y condiciones de subasta estarán de manifiesto desde las nueve á las dos de la tarde en la oficina de esta Sociedad calle del Sindicato núm. 122 entresuelos en donde tendrá lugar la subasta el domingo 23 de los corrientes á las once de la mañana. Palma 20 Octubre 1881.—El Presidente—Juan Palou del Raguier.

INSTITUTO PROVINCIAL DE 2.ª ENSEÑANZA DE LAS BALEARES.

Por Real orden de 10 del actual ha tenido á bien S. M. el Rey (q. D. g.) autorizar á los Directores de Instituto, para admitir durante el presente mes á incorporación los estudios de asignaturas compatibles hechos en Seminario con posterioridad á la publicación del decreto de 29 de Julio de 1874, mediante examen y pago de los mismos derechos exigidos á los alumnos de la enseñanza oficial y previa la presentación de certificados de los que se pedirán las correspondientes acordadas á los establecimientos de donde procedan.

Lo que se publica para conocimiento de las personas á quienes pueda interesar. Palma 20 Octubre de 1881.—El Director—Francisco Manuel de los Herreros.



D. PABLO ESTADAS Y ALOMAR

HA FALLECIDO

(Q. D. E. P.)

Su desconsolada esposa, hermano, hermanas, hermanos políticos, sobrinos y demás parientes suplican á sus amigos se sirvan tenerle presente en sus oraciones y asistir al funeral que en sufragio de su alma se celebrará el día 22 del corriente á las diez de su mañana en la parroquial iglesia de San Nicolas.

*El duelo se despedirá en la iglesia. No se invita particularmente ni se recibe en la casa mortuoria.*